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令和 3 年度 志木第四小学校もくせい会 第 4 回本部役員会 

2022 年 3 月 17 日 

  司会 長谷川・杉浦 

記録 フランサ 

 

【1】 会長より 

今回の本部役員会開催方法や時間について、私ひとりで決めても良かったのですが、トップダ

ウンの一方的な決め方ではなく、各々の仕事や家庭の都合もありますので、皆で調整し決めら

れればと思い、ラインでご意見を聞かせて頂きました。 

 

【2】 学校より 

後のもくせい会 PTA 会議の開催およびご参加ありがとうございます。 

３学期も残すところ５日となりました。オミクロン株の影響により本校でも学級閉鎖等で皆さ

まにはご心配をおかけした事と思います。ようやく感染も落ち着き、本日は 後の給食がどの

クラスも閉鎖なく食べられたので良かったと思います。卒業式・修了式を控えていますが、

後までしっかり教育活動進めていきたいと思います。 

皆様には、なわとびぴょんぴょん台と図書の増刷を頂きありがとうございます。学校にも図書

予算はついているものの、本がかなり古くなっており、それらの買い替えを行っていると、新

しい本の購入はなかなか困難な状況でした。保護者の方へアンケートをしたところ、５４％の

家庭は読書を進んで行っているという事で、まだまだ読書活動を充実させる必要があると感じ

ています。子供たちから「読みたい本は人気があって借りる事ができない」という意見もあり

ました為、今回１２０冊以上の購入ができましたので、子供たちが読書活動にまい進する起爆

剤になるのではないかと思います。 

１年間、会長様をはじめ、皆様には色々な面で学校を支えて頂きまして、ありがとうございま

した。また来年度もどうぞよろしくお願いします。 

  

【３】 会計・収支報告 

  支出： 

  1/25 25,000 円 広報 (広報誌印刷) 

  1/25 320 円  広報 (プリント代) 

  1/25 300 円  広報 (交通費) 

  1/27 800 円  行事参加費 (バレー部照明 12 月分) 

  2/24 14,253 円  行事参加費 (バレーボール 3 個購入代) 

  2/24 42,480 円  負担金 (市 p 連団体保険料) 

  2/24 440 円  負担金 (振込手数料) 
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  2/24 4,050 円  負担金 (市 p 連団体保険賠償責任料) 

  2/24 275 円  負担金 (振込手数料) 

  2/24 10,400 円  教育振興費 (新入生名札代) 

  3/1 30,000 円  備品積立金へ入金 

  3/1 30,000 円  積立金へ入金 

  3/1 250,000 円 積立金へ入金 (予備費の繰越金を周年行事積立として) 

  3/9 2,965 円  事務費 (封筒代) 

  3/9 400 円  交通通信費 (みどりの活動補助金申請郵送速達代) 

  3/9 370 円  交通通信費 (みどりの活動補助金申請レターパック代) 

  3/11 38,000 円  教育振興費 (卒業記念品代) 

 

  収入： 

  2/21 5 円   雑収入 (普通預金利息) 

  3/10 800 円  資源回収補助金 

 

  予備費： 

  前回の本部役員会時、予備費としてつけている約６７万円を来年度にそのまま繰り越すのでは 

  なく、子供達の為に還元するべきという事で議題にあがった件について学校側に相談させて 

頂きました。予備費の繰越金を周年行事積立とし、約２５万円で学校に必要なもの（図書と 

縄跳びのぴょんぴょん台）の購入に充てることが決まりました。 

なお、環境整備の希望もありましたが、そちらは毎年学校側へ支出している環境整備費 

の１０万円で賄って頂くことになりました。 

※本は保護者でも借りることができます。 

   

【４】  本部・各委員会・各係の活動報告と今後の活動予定 

① 1/25 から 3/17 までの本部・各委員会・各係の活動報告 

② 3/17 以降臨時運営委員会までの活動予定 

③ 議題に挙げて欲しい事など 

④ 入学式、総会、臨時運営委員会などに向けた作業予定 

 

外会長： 

①   1/17 市 P 連全体研修会 山下教授×宮本先生対談 撮影 

  1/28  教育委員会 島村教育次長 Mtg 

  2/5  市 P 連バレーボール懇親大会実行委員会会議 

  2/7  教育委員会 島村教育次長 健康チェックノート Mtg 

  2/9  市 P 連会長副会長会議 第 6 回 

  2/9  生涯学習課 浅見主幹 来年度全体研修会について会議 

  2/18  教育委員会 島村教育次長 Mtg 
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  2/21  市 P 連×市教委 全体研修会プレ試写会（オンライン開催） 

  3/8  健康チェックノート 入稿 

  3/9  市 P 連会長副会長会議 第 7 回 

 

②  4/30  市 P 連バレーボール懇親大会実行委員会会議 

 5/14  市 P 連会長副会長会議 第 8 回、市 P 連総会 

③  特にありません。 

④  市 P 連総会については、事務局内で行います。 

   

※来年度の健康チェックノートも無事入稿が終わりました。 

3 月 15～16 日辺りに教頭先生に届くことになると思います。 

今年度は B５サイズに、表紙を少々厚めにしましたが、コストの状の関係もあり、1 年使うと

やはりボロボロになる可能性が高いです。 

是非ご家庭でノートの背のところ、表紙などテープ等で補強をしてあげてください。 

よろしくお願いいたします。 

 

内会長： 

①  1/27  地域 DE 見守り隊 第５回会議 

   3/3    地域 DE 見守り隊 第６回会議 

②  特にありません。 

③   特にありません。 

④   特にありません。 

 

本部： 

①   2/25 「来年度の卒業対策係選出について」お手紙配布 

②   3/17  全学年へ会員票返却 

     学期末 「来年度の係活動について」お手紙配布 

     4 月日程未定 もくせい会会計監査・給食費監査 

     4/7    新入生への配布物準備作業 

     4 月   懇談会、クラス役員選出と係登録作業・会員票回収 

     4/20   臨時運営委員会 

     4/26   もくせい会総会 

③  ・来年度の新たに係となる、ホームページ運用・パトロール各係について 

  ・規約改正案について 

  ・予備費支出について 

  ・今後の日程について確認 

④  総会要項・もくせい会ガイドブック・新入生セットについては、3/17 の役員会後に 

 印刷等の作業を行います。お時間のある方はお手伝いください。 

 



 

第 4 回運営委員会議事録  4 
 

  子供のための行事委員会： 

①  毎週 1 回 回収資源整備作業 

     2/18  市へ報奨金の申請 

     3/14 回収業者による 終 終回収 

②  毎週 1 回 回収資源整備作業 

   4 月中に 

     ・地域リサイクル活動計画書 

     ・志木市元気の出るまちづくり活動年間活動計画書を市役所の市民活動推進課に提出 

③   特にありません。   

④   特にありません。 

 

  広報委員会 

①   1/25〜2/22  

 ・広報誌に代わるものの掲載内容など決定 

 ・掲載内容に関する取材を各自 

    ・取材内容のまとめ作業 

     2/23 

    ・掲載タイトル案出し。「もくせい広報通信」に決定 

    ・ホームページ掲載依頼 

   

  選考委員会 

①  ３/４ 「来年度本部役員について」作成・印刷 

 ３/７ 「来年度本部役員について」配布・さくら連絡網配信 

 （書記・会計・庶務の立候補受付開始） 

②  書記・会計・庶務の選出 

③  特にありません。 

  

   地域 DE 見守り隊 

①   第５回会議 

        第６回会議 

②   4/14  朝の挨拶運動(未定） 

        5/22    事務局会議(新旧) 

③   特にありません。     

④   特にありません。 

   

   会計 1 

①   各費用の入出金、振込 

        2 月末に予備費からの購入品の件で打ち合わせ 

      3/1 積立金定期通帳に積立金入金 
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②   決算書作成 

        3 月末～4 月初あたりに会計監査打ち合わせ 

③   特にありません。 

④   特にありません。 

 

 会計 2 

①   毎月  テトラパック集計 

  2/25   ベルマーク点数確認、購入品を教頭先生に問い合わせ 

  3/4     封筒購入 

  3/7      卒業記念品図書カード購入 

  3/12      封筒購入 

② 〜④ 特にありません。 

 

 庶務 

①  入学時配布物セットの在庫確認と中身の確認 

②  保護者証の作成・入学時配布物を新入児分用意 

③  特にありません。 

④  印刷物の原本が確認でき次第作業に入ります。 

 

  WEB 

①   HP への掲載 

         1/26   カードリッジ仕分けの様子 

         2/3    運営委員会 

         2/24   広報通信ページの作成・掲載 

         2/27   もくせい会ガイドブックの転載 

         3/2     代表者会 

②   HP への随時掲載 

④   特にありません。 

⑤   特にありません。 

 

研修会係 

①   全体研修会(Web 配信) 

     3/14   地域保健委員会 

③ ～④ 特にありません。 

 

学級代表委員会 

  ①  １/２５ もくせい会室定期清掃及びインクカートリッジ仕分け作業 

 ３/９～３/１８ 学用品リサイクル 収集（６年生対象） 

  ②  ３/２５    学用品リサイクル 収集・譲渡 
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 ４/８       「クラス役員選出と係登録についてのご案内」配布 

             「クラス役員立候補・係登録希望記入用紙」配布  

 ４/１１     「クラス役員立候補・係登録希望記入用紙」 回収 

 ４/１２ クラス役員・係の振り分け作業 

 ４/１３     ３年・５年懇談会にてクラス役員選出  

               学用品リサイクル 通学帽子収集（３年生対象） 

  ４/１５ １年・６年懇談会にてクラス役員・卒対選出 

  ４/１９ ２年・４年懇談会にてクラス役員選出 

  ４/２０ もくせい会室定期清掃及びインクカートリッジ仕分け作業 

  ③  特にありません。 

 

校外委員会 

①   随時    朝の交通安全指導のアンケート用紙回収の実施 

   7/1 5〜21  夏の交通安全事故防止連動の実施  

   （交通安全母の会のタスキを使用して朝の交通安全指導） 

   7/15  夏の交通安全事故防止街頭キャンペーン中止  

   8/28 緊急事態宣言発令により、9 月の分散登校期間の朝の交通安全指導の時間

変更の文面作成  

8/31  さくら連絡網にて、9 月の分散登校期間の朝の交通安全指導の時間変更に

ついて配信  

9/10  志木市交通安全母の会理事会中止   

9/21〜30 秋の交通安全事故防止運動の実施  

    （交通安全母の会のタスキを使用して朝の交通安全指導） 

 1 0/2 1 防災フェスタ中止 

②  12 月中旬  冬の交通安全事故防止運動   

 1/21  登校班調査（新 1 年生保康者説明会） 

   4 月中旬 春の交通安全事故防止運動 

③   今後の活動について く館•幸町地区＞ 

    朝の交通安全指導終了後、立哨セットを職員玄関前から撤収 

    アンケート回収、集計 

    新 1 年生の登校班調査、班編成 

    転入、転出者の名簿作成および削除 

          次年度に向けて引継ぎ資料作成 
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【5】 議題 

① 規約改正（案） 

 第７章２４条の規約一部改正 

会長・副会長以外の本部役員を２年連続してつとめた人は、該当する子ども以外の兄弟姉

妹の役員を免除とする。 

 

これまでの規約には、本部役員と各委員会委員長を経験した方に対し、他の兄弟分は免除

になる優遇措置がありましたが、それでは免除対象者が多すぎるということで、運営委員

会終了後に書面決議という形で皆さんからご意見を頂きました。結果、免除対象者の再検

討および規約改正が必要という意見が多数だった為、規約改正の案を議題としてあげさせ

て頂きました。どの役職まで免除にするかについては、会長副会長のみ兄弟間のクラス役

員免除と答えた方が多数だった事から、対象は会長と副会長のみとし、現在の規約を改正

させて頂ければと思います。 

⇒ もくせい会の総会へ提出し、過半数以上の承認を得られれば、令和４年度の規約より

改正という形でを進めます。 

 

② 本部役員・委員会委員長を経験した方の優遇について（案） 

選出後に記載する配属希望調査用紙に掲載する文章について： 

・「本人からの申し出」と記載あるがいつ申し出れば良いのかが分かりにくい  

⇒ 用紙の下部に〈優遇を受けたい理由〉の欄があるので、そこに記入してもらう 

 ・どこまで遡って記入できるか 

 ⇒ 令和３年度からとする 

令和４年度に選出されたクラス役員の方から適用と致します。 

 

③  もくせい会総会について 

書面決議として去年４月に書面決議書配布されたが、来年度も書面決議書も配布し回収、

総会へ提出予定です。来年度の本部役員が全員決まっていないので（庶務があと１名、書

記が２名）周りの方にお声がけ頂きたい。 

４/20 の運営委員会で 終的な本部役員・各委員会委員長が決まるので、その後すぐに総

会要項の完成したものをＨＰに掲載。同時に署名決議書も配布し、２６日のＰＴＡ総会ま

でに回収して集計が必要となる為、スケジュールはタイトになるがご了承願いたい。 

総会要項は、各家庭にはＨＰ上で見てもらう。ただＨＰだと名前が炭消しになっているの

で、昨年同様に閲覧用を職員室に１部か２部おかせてもらう。 

・他校はＰＷをかけて炭消ししてないものをＨＰ上にのせていたりもするが、今回どのよ

うに掲載するか（PW 書面決議書にのせるか等も含め）については相談をさせてください。 

出席者：会長・副会長と新会長・副会長、書記と校長先生・教頭先生 

他に出席希望される方がいらっしゃれば事前にお知らせください。 
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④  新年度の新しい係について 

ホームページ運用係： 

これまで庶務として行っていたが、ＨＰを開設して今年で２年目なので、 

庶務ではなく係の方へ運用を移行とし、不都合あればまた来年度検討頂く。 

運用の係の活動内容 

・本部役員や各委員会担当者が作成した議事録やもくせい会の活動の様子を HP にアップ

ロードする。（取材活動や記事執筆はなし） 

・年に一回 HP のドメイン等更新手続きを行う 

・HP の更新作業など年間を通しての活動があり、他の係に比べ活動回数が多い為、クラ

ス役員扱いとする 

来年度は２名体制で調整する。 

俵さんにバックアップ頂くという事で了承頂きました。 

 

パトロール係： 

今年度は無しになっているが、コロナ前は館の保護者の方が担当くださり、年二回ほどパ

トロールを行っていた。夕焼けチャイムの中にパトロールということで時間帯が遅いとい

う事と、パトロールには時間がかかる為、下の子を同伴・留守番させて行っている方もい

らっしゃった為、安全面が懸念される。 

来年度からは係として夕方時間のある方に行って頂くのはどうか。また、これまでは館地

区のみで実施していたが、幸町地区も危険地区ある為、合わせて行えればと考えている。

これまでは年生の保護者が２~３人をリーダーとしてまとめていたが、負担も大きかったの

で、今後は係で行っていければと思う。 

・係登録の際には、連絡の取りあえる２~３人のグループで立候補してもらう 

・夕焼けチャイムあとに、係登録をしたグループで館地区・幸町地区の危険箇所を年２回、

学期を変えてパトロールする（パトロールの日程・ルートはグループうちで相談し決定） 

・パトロールの場所は、校庭や自宅近くの公園、円形広場など、子どもたちが集まる場所

や防犯上の危険箇所など３カ所程度を目安とし行ってもらうのはどうか。 

・パトロール実施後はベストを所定の場所に返却し簡単な活動アンケートを提出 

後日、保護者向けのお便りを発行予定。 

 

他 係について： 

・運動会 

コロナ等で入場人数制限をするならば、入口の受付などで会員証などを提示して入場して

もらうなど、保護者が行うのか学校側が行うのかも含め、今後変更を検討する必要がある

のではないか。 

⇒教頭先生：段階的に行っており、昨年度は名札を用いて確認を行い、今年度はシールを

用いた。来年度、厳密にチェックも行うのかについては今後検討が必要だが、いずれにし

ても保護者の方々のご協力が必要になる。ただし、作業負担を増やすのではなく、例えば
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令和４年度運動会を行ってみてルールを破る方が多かったということであれば翌年に検討

が必要になるかと思う。 

 ・研修会 

今年度は問題がなかった。 

⇒教頭先生：学校保健委員会は二小・四小でうまく連携できなかったところもあったので、

今後別での開催にするかは検討が必要。 

 ・バレーボール 

来年度９月第２土曜に大会開催予定。 

実行委員長は志木小。各校の実行委員会が主体となり、開催の詳細やルールなどを決めて 

いる。来年度に向けては各校から３０００円の参加費を集める予定なので、来年度の予算

に組み込んで頂ければと思う。 

今年はバレーボールのメンバーは係になっている。（応援係は無し） 

⇒来年度も同じで良い。 

 

⑤  学校応援団について 

雑談で、おやじクラブがあるなら、おばばクラブがあっても良いかという話があがった。 

学校応援団とは色んな学校にいるボランティアの応援団。学校における学習活動、安心・

安全確保、環境整備などについて、ボランティアとして協力・支援を行う保護者・地域住

民による活動組織をいう。 

志木四小でもこの活動を始めてはどうかと考えている。 

実際子供達がどういう風に学校生活を送っているのかを知りたい方、直接お手伝いしたい

方も多いと思うので、来年度始めようと思っている。 

活動としては、読み聞かせ、家庭科の調理実習、ミシンの使い方など、先生達では手が足

りない部分に対して、保護者の応援団の中から授業のサポートを行う等があげられる。他

には、福祉体験、校外学校のお手伝いなど。 

まずは登録してもらい、始めて頂ければと考えている。 

もくせい会の係活動は年に 1 回などお願いしているが、応援団に関しては登録をしてもら

い、できる人ができる時に行う。もくせい会で足りない部分を応援団でバックアップでき

ればと思う。 

ネーミングは、教頭先生より <よつりんサポーター〉を頂いているが、まだ募集中なので

他にもアイデアがあれば募集しています。お知らせは近い内に配布できればと思います。 

 

校長先生：学年毎に、例えばミシンや福祉体験など、どうしても教員だけでは手が足りな

い時がある。これまでもお願いをしてきた事があったが、<学校応援団>といった形でお願

いできるのはありがたい。学年を越えてでも、分野に特化してサポートを頂ければ（例え

ば、福祉に詳しい方に福祉体験に来て頂き話してもらう等）子供達にとってもプラスにな

り学びの場につながる。 

読み聞かせは２０分休みなどの短い時間帯に行って頂くこともできる。継続していくには

無理がない形で助けて頂ければと思う。 
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会長：義務だと思ってやっていても楽しくない。大人が楽しく行えるものがあれば、子供

たちも楽しい。親が楽しんでやっていれば、その雰囲気は子供たちにも伝わる。こういっ

たプラスの波紋が広がって、そこからどんどん良いアイデアが出ていくと良いのではない

か。 

 

教頭先生：学校には当番活動と係活動がある。当番＝黒板を消す当番、給食の当番など、

ないと困るもの（もくせい会の役割にあたるか）。それとは別に、係活動にはお笑い係など

なくても困らないが、あると豊かになるものがある。同様に、委員会とクラブ活動にも置

き換えて考えることができる。委員会は学校の為にやらなければいけないことを行う場で、

クラブ活動は自分たちが楽しいことを行える場。これらに似た形でスタートし軌道にのっ

ていければ良いと思います。 

 

    ～ 今後の予定 ～ 

    ４月２０日 

    もくせい会室の掃除・インクカートリッジの仕分け作業 

    臨時運営委員会 

 

    ～ 来年度について（教頭先生より）～ 

    今のところ学級数は現学年のままで変更なし。 

       １年生は２クラス。特別支援クラスは１クラス増えて２クラスで、 

    全１６学級になる予定。（ただし３月３１日までは変更の可能性もある） 

1 クラス増えた結果、おそらくどこかの学年がもくせい会室側の校舎に 

移動してくることになる。 

 

来年度もくせいの工事が入るため、１年間は休館となるが、学童と志木っ子 

はそのまま継続となる。 

 


